
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 

Fuhlendorf 
GV/F/012/2019-24 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.06.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:55 Uhr 

 Ort, Raum: in der FFw Fuhlendorf 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Groth, Eberhard  

1. stellv. Bürgermeister(in) 
Flemming, Ferdinand  

2. stellv. Bürgermeister(in) 
Diestler, Thomas  

Gemeindevertreter(in) 
Jasper, Heino  
Kutzner, Sven  
Unger, Christian  
Wasmuth, Maren Anwesend bis TOP 13, ab TOP 14 abwesend 
Will, Stephan  

Vertreter der Verwaltung 
Schünemann, Hanka  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Gemeindevertreter(in) 
Müller, Jens  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vo-

rangegangenen Sitzung der Gemeindevertretung (20.12.2021) 
 

 5. Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptaus-
schusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
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 6. Einwohnerfragestunde  
 7. Beschluss zur Annahme von Spenden K-K/F/329/2022 
 8. Mitgliedschaftsunterlagen Tourismusverband Fischland-Darß-

Zingst e.V. für Fuhlendorf 
tmTK-KA/F/332/2022 

 9. Satzung über die Unterhaltung einer kommunalen Kindertages-
einrichtung in der Gemeinde Fuhlendorf     - Neufassung  - 

BÜ-KiBS/F/330/2022/1 

 10. Rücknahme des Widerspruchs des Bürgermeisters gegen den 
Beschluss der Gemeindevertretung Fuhlendorf am 20.09.2021 
zur Satzung über die Unterhaltung einer kommunalen Kinderein-
richtung in Fuhlendorf 

 

 11. Neubau Spielplatz an und in der Kita "Leuchtturm" KBS-Soz/F/337/2022 
 12. Bericht des Haushaltsvollzuges zum 30.06.2022 gemäß § 20 

GemHVO-Doppik M-V 
K-FM/F/338/2022 

 13. Haushalt 2022 - Stellenplan 2022 IKBS-PA/F/341/2022 

Nicht öffentlicher Teil 

 14. Billigung der Sitzungsniederschrift des nichtöffentlichen Teils der 
vorangegangenen Sitzung (20.12.2021) 

 

 15. Verkauf einer Teilfläche von ca. 158 m² des Flurstückes 347/3, 
Flur 2, Gemarkung Bodstedt 

BA-Lie/F/333/2022 

 16. Verkauf einer Teilfläche von ca. 175 m² des Flurstückes 347/3, 
Flur 2, Gemarkung Bodstedt 

BA-Lie/F/335/2022 

 17. Abschluss eines Pachtvertrages Hafen Michaelsdorf, TF des 
Flurstücks 6/1, Flur 4, Gemarkung Michaelsdorf 

BA-Lie/F/336/2022 

 18. Ergänzungs- und Änderungsvertrag zum Pachtvertrag vom 
09.06.1997, Pächter: Traditionshafen e.V 

BA-AL/F/339/2022 

 19. Vereinbarung über die Nutzung der Kaianlagen im Hafen 
Bodstedt, Unternehmer: Baltic Lagoon Betriebs- und Verwal-
tungsgesellschaft mbH 

BA/RP/F/340/2022 

 20. Bauangelegenheiten  

Öffentlicher Teil 

 21. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung gefasst wurden 

 

 22. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister 
  

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, 
Gäste und Vertreter der Verwaltung.  
 

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, die 
Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 8 anwesenden Mitgliedern der Gemeindevertre-
tung gegeben. 
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zu 3 Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gibt keine Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung.  
 

 Beschluss: Die Gemeindevertretung bestätigt die Tagesordnung. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 4 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 

Sitzung der Gemeindevertretung (20.12.2021) 
  

Es gibt keine Beanstandungen zum öffentlichen Teil der Niederschrift der Sitzung vom 
20.12.2021. 
 

 Beschluss: Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 20.12.2021 wird be-
stätigt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 5 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 

Angelegenheiten der Gemeinde 
  

Herr Groth berichtet über die folgenden Angelegenheiten in der Gemeinde: 
 



 4 

1. Bauanträge und Bauvoranfragen 
- aktuell 6 Bauanträge und 6 Bauvoranfragen 

 
2. B-Plan am Heideweg 

- weitere Diskussionen über B-Plan geführt 
- Unterlagen liegen noch nicht vor 
- Termin in Greifswald bei der Raumordnungsbehörde 
- Gespräch über vorhandenen Flächennutzungsplan  
- Kosten ca. 130.000,00 € bis 160.000,00 € 
- Info aus Greifswald: kein neuer Flächennutzungsplan (von 1995-1996)  erfor-

derlich; punktuell mit B-Plan erweitern/verändern 
 

3. Strandabschnitt Cafe Redensee 
- noch kein Fortschritt 
- Eigentumsfrage muss noch geklärt werden 
- hierzu Termin mit Eigentümer und Amt Barth geplant 

 
4. Weg Drei Katen 

- der Weg „Drei Katen“ ist fertiggestellt 
- Antrag Einwohner für Sperrung des Weges liegt vor 
- Gemeinde nicht zuständig, sondern das Amt Barth 
- Sperrung für Durchgangsverkehr ist beantragt 
- Antrag auf verkehrsberuhigte Lage und max. Geschwindigkeit 10 km/h > Ent-

scheidung steht noch aus 
 

5. Radweg hinter der Fleischerei Schmidt 
- Eiche ragt in den Radweg 
- Antrag auf Fällung und Neubepflanzung 
- Ablehnung durch die zuständige Behörde > Widerspruch eingelegt > Ent-

scheidung steht noch aus 
 

6. Wohnraumerhaltungssatzung 
- alte Wohnhäuser verkaufen und als Ferienwohnung nutzen für Ortscharakter 

nicht vorteilhaft 
- Wohnraum kann nicht einfach in Ferienwohnraum umgewandelt werden > 
- Amt Barth soll entsprechende Satzung ausarbeiten und der Gemeindevertre-

tung zur weiteren Beratung vorlegen 
  

7. Spielplatz 
- Nutzung durch Kindertageseinrichtung und Öffentlichkeit 
- Lieferung der Spielgeräte Ende August 2022 geplant 
- Fertigstellung noch in 2022 
- Zaun muss versetzt werden > hierzu wird durch das Amt Barth eine Aus-

schreibung vorbereitet 
- Gemeindearbeiter sollen hierbei unterstützen  
- im nächsten Jahr will sich Gemeinde Gedanken über den Bungalow auf dem 

Grundstück machen 
 

8. Erneuerung der Straße L 21 – Straßensperrungen 
- Mitteilung vom Straßenbauamt per Mail, dass im Zeitraum September bis 

Dezember 2022 eine Vollsperrung der L 21 kommend aus Richtung Barth bis 
nach Hermannshagen-Heide geplant ist 

- Erneuerung der Deckschicht 
- Termin am 16.06.2022 beim Straßenbauamt zwecks Vorfinanzierung Verbrei-

terung der Straße und Klärung, ob Einfahrten angehoben werden müssen 
- betrifft jeden Einwohner/Ortsdurchfahrenden 
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9. Eröffnung Cafe Redensee 
- hier war ein Imbiss geplant 
- Ablehnung durch die untere Bauaufsichtsbehörde 
- Eröffnung des Cafe´s im Juli 2022 geplant 

 
10. Strandabschnitt schützen 

- vom Planungsbüro kommen hierzu entsprechende Vorschläge  
- Gemeinde wird im neuen Haushalt hierfür Geld einplanen 

 
11. Hafenbesichtigung 

- Herr Groth und Herr Flemming haben die Seite zum Bodden besichtigt 
- Beton bröckelt ab, Steine sind ausgewaschen 
- Kontakt zur Baufirma aufgenommen 
- Problem: dort liegt ein Boot, Eigentümer ist unbekannt > Klärungsbedarf 
- Balken müssen ausgewechselt werden 

 
12. Feuerwehrauto 

- Anschaffung Löschfahrzeug über Förderung aus dem Sonderprogramm „Zu-
kunftsfähige Feuerwehr MV“  

- Herr Diestler: Preise haben sich erhöht 
- warten auf Ab- bzw. Zusage vom Land M-V  

 
13. Grundstückspreise 

- Gutachten 2 Jahre alt 
- aufgrund der Erhöhung der Grundstückspreis ist neues Gutachten erforder-

lich oder Investor nimmt die Preiserhöhung an 
- Pacht-/Kaufverträge aktuell beim Notar, da das Amt Barth momentan keine 

Stelle Rechtsberatung vorhält 
 

14. Kino 
- Termin am 14.06.2022 im Amt Barth mit Vorsitzenden des Kulturvereins K-

Drei 
- Vorbereitungen zur Entwicklung des Projekts Kulturwerft (Ki-

no/Theater/Kindertheater/Fahrradgaststätte u.a.) laufen 
- Kontaktaufnahme mit LEADER-Abteilung bereits erfolgt 
- im Oktober 2023 könnte ein entsprechendes Konzept mit dem Kulturverein K-

Drei erarbeitet werden 
- mögliche Förderung 75 - 90 % 
- Kosten ca. 1,5 Mio. € 
- Sponsorengewinnung geplant 
- Gemeinde ist Eigentümer des Grundstücks, daher muss Gemeinde Anträge 

bei LEADER stellen 
- Eigenanteil der Gemeinde liegt bei ca. 30.000,00 € bis 40.000,00 € 
- Gespräche bis Jahresende 2022 in der Gemeinde notwendig wegen der 

Haushaltsplanung 
- Antrag kann nur gestellt werden, wenn Mittel dafür im Haushalt eingeplant 

sind 
 

 
 

  
  
  
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Groth eröffnet die Einwohnerfragestunde. 
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Ein Einwohner erkundigt sich über folgende Themen: 
 

- Wortprotokoll der Sitzungen 
- geschlossene Tür bei Gemeindevertretersitzungen 
- Einwohnerfragen nicht im Protokoll aufgenommen 
- Kurabgaben 
- digitale Kurkarten 
- bei Zeesbootregatta - Ermittlung der Kurabgaben 
- Öffnungszeiten der Tourismusinformation 
- Erreichbarkeit der Gaststätte 

 
Der Bürgermeister verweist nach reger Diskussion zu den diversen Themen darauf, 
dass diese Themen im Normkontrollverfahren geregelt bzw. besprochen werden und 
sich derzeit Rechtsanwälte darum kümmern. 
 
Ein Einwohner stellt Herrn Flemming die Frage, ob er als Gastwirt alle Gäste auf Zah-
lung der Kurabgabe prüft. In der Gemeinde Saal wird dies geprüft. Herr Groth unterbricht 
die Frage, da sich die Gemeinde Fuhlendorf nicht um Belange in der Gemeinde Saal zu 
kümmern hat und im Übrigen die Frage nicht an Herrn Flemming als Gemeindevertreter, 
sondern an ihn als Privatperson gerichtet ist. 
 
Eine Einwohnerin stellt die Frage, warum der Bürgermeister ihre schriftliche Anfrage, die 
sie an das Amt Barth gerichtet hat, nicht beantwortet. Herr Groth hat keine Kenntnis von 
einem Schreiben. Die Einwohnerin teilt mit, dass aus ihrer Sicht das Protokoll verfälscht 
ist und im Übrigen die Gemeinde für Urlauber, die Kurabgaben zahlen müssen nichts 
vorhält. Herr Groth teilt mit, dass die Gemeinde jedes Jahr viel Geld für Investitionen in 
der Gemeinde ausgibt und daher auch Einnahmen erzielt werden müssen, um den 
Haushalt der Gemeinde auszugleichen. Herr Groth teilt weiterhin auf Nachfrage mit, 
dass eine Gemeinde vieles unterhalten muss, aber die Badestelle nicht überwacht wer-
den muss.  
 
Eine Einwohnerin erklärt kurz, dass sie mit ihren 84 Jahren am öffentlichen Leben teil-
nehmen möchte, sie aber kein Auto hat. Sie könne zwar von Montag bis Freitag in der 
Zeit von 7-18 Uhr in Barth Veranstaltungen besuchen, aber länger nicht. Sie erkundigt 
sich, ob die Gemeinde die Möglichkeit hat, Einwohnern Fahrten zu vergünstigen und 
längere Busfahrtzeiten organisieren kann, so dass Veranstaltungen nach 18 Uhr bei-
spielsweise in Barth auch noch besucht werden können. Der Bürgermeister berichtet, 
dass ihm das Anliegen nicht unbekannt ist und bittet die Einwohnerin, ihr Anliegen zu 
verschriftlichen und an das Amt Barth zu senden. Es wird noch über die Möglichkeit ei-
ner Unterschriftensammlung zu der Thematik diskutiert. Herr Groth teilt mit, dass der 
Landkreis V-R für die Bustourenpläne verantwortlich ist. 
 
Ein Einwohner teilt mit, dass er aufgrund der aktuellen Situation des Parkens in der Ge-
meinde im Ordnungsamt des Amtes Barth vorgesprochen hat. Die Gemeinde ist staat-
lich anerkannter Erholungsort, aufgrund der problematischen Parkordnung, kann er sich 
nicht erholen. Weiterhin teilt der Einwohner mit, dass die Beschilderung eines Fahrrad-
weges fehlt und er aufgrund dessen vermehrt von Urlaubern angesprochen wird, wie 
man nach Barth mit dem Fahrrad kommt. Herr Groth teilt mit, dass eine Beschilderung 
ohne Genehmigung nicht möglich ist. Die Gemeinde kennt diese Thematik und hat vor 
ca. 2 Jahren den Kontakt zum Landkreis V-R aufgenommen und ein Konzept einge-
reicht. Bisher hat die Gemeinde keine Antwort vom Landkreis V-R erhalten, so Herr 
Groth. Herr Groth verweist den Einwohner darauf, sein Anliegen immer wieder im Ord-
nungsamt des Amtes Barth vorzutragen. 
 
Ein Einwohner erkundigt sich nach der Badestelle in Michaelsdorf und teilt mit, dass dort 
nur noch ein Teil, nämlich die Tischtennisplatte zum Spielen zur Verfügung steht und 
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auch der Rasen nicht gemäht ist. Herr Groth teilt mit, dass die Gemeinde außer Rasen-
mähen nichts an der Badestelle machen darf, außer evt. noch eine Bank aufstellen.  
 
Herr Groth schließt um 20:16 Uhr die Einwohnerfragestunde. 
 
 
 

  
  
  
  
zu 7 Beschluss zur Annahme von Spenden 

Vorlage: K-K/F/329/2022 
  

Herr Groth führt kurz in die Thematik ein. 
 
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Gemäß § 44 Abs. 4 Kommunalverfassung M-V i. V. m. § 6  Abs. 2 g. der Hauptsatzung 
der Gemeinde Fuhlendorf entscheidet der Hauptausschuss über die Annahme von 
Spenden ab einem Einzelwert von 100 € bis zu einer Höhe von jeweils 1.000 €. Über die 
Annahme von Spenden unter 100 € entscheidet der Bürgermeister der Gemeinde Fuh-
lendorf.  
  
Am 04.01.2022 hat Lutz Hauschild eine Spende für die Kita „Leuchtturm“ Fuhlendorf in 
Höhe von 500,00 € eingezahlt.  
 
Die Annahme der Spende soll hier beschlossen werden.  
 
 
 

 Beschluss:  Die Gemeindevertretung der Gemeinde Fuhlendorf beschließt die Annah-
me der Spende in Höhe von 500,00 € von Herrn Lutz Hauschild. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 8 Mitgliedschaftsunterlagen Tourismusverband Fischland-Darß-Zingst e.V. für Fuh-

lendorf 
Vorlage: tmTK-KA/F/332/2022 

  
Herr Groth führt kurz in die Thematik ein und verliest sodann die Beschlussvorlage:  
 
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: Die Tourismusgemeinden Saal-
Fuhlendorf-Pruchten haben im Zuge der Implementierung der Kurabgabe, Gespräche 
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mit dem Tourismusverband FDZ e.V. am 12.10.2021 im Amt-Barth geführt. 
Ausgangspunkt für dieses Gespräch ist die Erarbeitung einer Landestourismuskonzepti-
on unter Mitarbeit des Wirtschaftsministeriums. 
Es wurde ein Auswahlverfahren für Modelregionen durchgeführt, die ihre Projektideen 
vorstellen konnten.  
Am 13.10.2020 wurden 5 Modelregionen bekannt gegeben, die mit ihren Ideen über-
zeugen konnten. 
 
Diese sind: 
1. Insel Usedom und Wolgast 
2. Fischland-Darss-Zingst-SüdI.Boddenküste 
3. Ostseebad Kühlungsborn mit 8 Gemeinden 
4. Stadt Rostock mit Güstrow, Teterow, Schwaan 
5. Mecklenburgische Seenplatte 
 
Mit dem Projekt soll unter anderem ein kurtaxfinanzierter öffentlicher Personennahver-
kehr in Kombination mit einer digitalen Gästekarte auf der Halbinsel und den umliegen-
den Binnenlandgemeinden umgesetzt werden. 
 
Die Modelregionen erhalten für die Dauer von 2 Jahren, jeweils 100.000€ pro Jahr fi-
nanzielle Unterstützung. Weiterhin können Fördermittel in Höhe von rund 200.000€ zur 
Beauftragung von externen Fachleuten zu Themen, wie Digitalisierung, Gästekarte, Mo-
bilität und Kommunalrecht zur Verfügung gestellt werden. 
 
An dieser Zusammenkunft hat auch der Bürgermeister der Gemeinde Fuhlendorf teilge-
nommen. 
 
Im Laufe des Gesprächs hat sich heraus kristallisiert, dass eine Mitarbeit im Tourismus-
verband FDZ e.V. für die Entwicklung der gesamten Region vorteilhaft sein kann, dies 
auch für unsere 3 Gemeinde Saal-Fuhlendorf-Pruchten. 
 
1. Die Gemeinde Fuhlendorf hat die Möglichkeit, für das Jahr 2022 für einen Grundbe-
trag von 600€ Mitglied im FDZ e.V. zu werden. 
 
2. Eine automatische Mitgliedschaft über das Jahr 2022 hinaus erfolgt nicht. 
 
3. Sollten sich für die Gemeinde Fuhlendorf erkennbare Synergieeffekte aus der Mit-
gliedschaft ergeben, bietet der FDZ e.V. über das Jahr 2022 der Gemeinde Fuhlendorf 
sowie den Gemeinden Saal und Pruchten eine weitere vertrauensvolle Zusammenarbeit 
an. Dies kann dann aber ab 2023 nur nach der gültigen Satzung des FDZ e.V. erfolgen. 
 
4. Über eine weitere Mitgliedschaft über das Jahr 2022 hinaus wird die Gemeindevertre-
tung dann durch einen erneuten Beschluss befinden. 
 
Es wird sodann im Gremium rege diskutiert. Herr Groth teilt mit, dass der Beschluss be-
wusst nur für 2022 gefasst werden soll. Herr Kutzner erkundigt sich, ob die Gemeinde 
das Bestreben hat, im Ausschuss des Tourismusverbandes mitzuwirken. Dies bejaht 
Herr Groth. Herr Will teilt mit, dass er sich im Vorfeld die Mitgliederliste angeguckt hat 
und das Amt Barth bereits Mitglied im Tourismusverband Fischland-Darß-Zingst e.V. ist. 
Er erkundigt sich, ob die Gemeinde dann nicht schon Mitglied ist. Herr Groth teilt mit, 
dass das Amt Barth grundsätzlich Mitglied ist, die Gemeinde aber bisher kein Mitglied im 
Tourismusverband für die touristische Entwicklung ist. 
 
Herr Groth bittet sodann um Abstimmung im Gremium.  
 

 Beschluss: Die Gemeindevertretung der Gemeinde Fuhlendorf beschließt, als „Ge-
meinde“ in den Tourismusverband Fischland-Darß-Zingst e.V. als Mitglied einzutreten. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 9 Satzung über die Unterhaltung einer kommunalen Kindertageseinrichtung in der 

Gemeinde Fuhlendorf     - Neufassung  - 
Vorlage: BÜ-KiBS/F/330/2022/1 

  
Herr Groth führt kurz in die Thematik ein und bittet die Gemeindevertreter um Mitteilung 
von Änderungswünsche bzw. Ergänzungswünsche.  
 
Herr Kutzner bittet hinsichtlich des § 6 „Aufnahme, Abmeldung, Kündigung“ Nr. 7 der 
Satzung zweiter Anstrich um den Zusatz …und schwerwiegend...   
Der zweite Anstrich der Nr. 7 des § 6 der Satzung soll dann wie folgt lauten: 
 

- wenn wiederholt und schwerwiegend gegen die Hausordnung der Einrichtung 
verstoßen wird oder 

 
Des Weiteren bittet Herr Kutzner den dritten Anstrich zu § 6 „Aufnahme, Abmeldung, 
Kündigung“ Nr. 7 der Satzung komplett zu streichen: 
 

- wenn die Eingewöhnung des Kindes scheitert oder 
 
Die Gemeindevertreter diskutieren kurz über die Änderungswünsche. Weitere Anmer-
kungen gibt es aus der Gemeindevertretung nicht. Sodann lässt Herr Groth über die 
Beschlussvorlage abstimmen.  
 

 Beschluss: Die Gemeindevertretung der Gemeinde Fuhlendorf beschließt die 
Neufassung der Satzung über die Unterhaltung der kommunalen Kindertagesein-
richtung in Trägerschaft der Gemeinde Fuhlendorf mit den gemachten Änderun-
gen aus der Gemeindevertretersitzung vom 15.06.2022. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 10 Rücknahme des Widerspruchs des Bürgermeisters gegen den Beschluss der Ge-

meindevertretung Fuhlendorf am 20.09.2021 zur Satzung über die Unterhaltung 
einer kommunalen Kindereinrichtung in Fuhlendorf 

  
Herr Groth berichtet über den Sachverhalt und lässt sodann über die Rücknahme des 
Widerspruchs abstimmen. 
 
 

 Beschluss: Die Gemeindevertretung der Gemeinde Fuhlendorf beschließt, dass der 
Bürgermeister seinen Widerspruch gegen den Beschluss der Gemeindevertretung Fuh-
lendorf vom 20.09.2021 zur Satzung über die Unterhaltung einer kommunalen Kinder-
einrichtung in Fuhlendorf zurücknimmt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 11 Neubau Spielplatz an und in der Kita "Leuchtturm" 

Vorlage: KBS-Soz/F/337/2022 
  

Herr Groth führt kurz in die Thematik ein und berichtet, dass drei Angebote eingeholt 
wurden. Es steht noch ein Betrag in Höhe von ca. 13.000,00 € zur Verfügung, der für die 
Zaunumsetzung eingesetzt werden sollen, so Herr Groth. Weiterhin teilt Herr Groth, 
dass der Hauptausschuss der Gemeinde Fuhlendorf den Beschluss zur Vergabe des 
Spielplatzneubaus an die Firma Sauerland Spielgeräte GmbH empfohlen hat. 
 
Sodann bitter Herr Groth um Abstimmung zur Beschlussvorlage.  
 

 Beschlussvorschlag: Die Gemeindevertretung der Gemeinde Fuhlendorf beschließt 
die Vergabe des Spielplatzneubaus an die Firma Sauerland Spielgeräte GmbH. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 
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Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 12 Bericht des Haushaltsvollzuges zum 30.06.2022 gemäß § 20 GemHVO-Doppik M-V 

Vorlage: K-FM/F/338/2022 
  

Herr Groth informiert über die Vorlage zum Bericht des Haushaltsvollzugs zum 
30.06.2022 gem. § 20 GemHVO-Doppik M-V. Herr Groth teilt mit, dass durch die stei-
genden Spritpreise das Budget des Bauhofes aufgebraucht ist, die anfallenden Kosten 
aber durch die Haushaltsdeckung im Bauhof in anderen Sachkonto von 4.500,00 € ge-
deckt ist. Sollten sich größere Abweichungen darstellen, wird der Kontakt zur Verwaltung 
aufgenommen. 
 
Es wird kurz über die Informationsvorlage diskutiert. Die Gemeindevertreter bitten die 
Verwaltung zukünftig um Übersendung von Übersichten als Anhang im Querformat, da 
dies dann größer dargestellt wird. 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 

  
  
  
  
zu 13 Haushalt 2022 - Stellenplan 2022 

Vorlage: IKBS-PA/F/341/2022 
  

Herr Groth erläutert kurz den Sachverhalt: 
 
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
Der Stellenplan 2022 der Gemeinde Fuhlendorf muss als Teil des Haushaltsplanes 2022 
noch einmal beschlossen werden, weil in der bereits beschlossenen ersten Fassung die 
Auswirkung der ab dem 01.01.2022 geltenden regelmäßigen wöchentlichen Arbeitszeit 
von 39,5 Stunden auf die Teilzeitstellen irrtümlich  nicht vermerkt worden war. Darauf 
wies die Rechtsaufsicht hin und erwartet aktuell die Zusendung eines neuen Beschlus-
ses der Gemeindevertretung. 
In der vorliegenden Fassung ist dies korrigiert worden und die abgesenkte regelmäßige 
Teilzeitarbeit wurde in den Bemerkungen aufgenommen. 
Die bisher beschlossene Gesamtsumme der Vollzeitäquivalente (in der Haushaltssat-
zung 2022 - Vorbericht- vermerkt) ändert sich dadurch nicht.  
 
Herr Groth lässt sodann über die Beschlussvorlage abstimmen.  
 

 Beschluss: Die Gemeindevertretung der Gemeinde Fuhlendorf beschließt den vorlie-
genden Stellenplan 2022 mit den Anlagen Querschnitt 2022 und Veränderungsliste 2022 
zum Haushaltsplan 2022. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
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Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 21 Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 

wurden 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 22 Schließung der Sitzung 
  

Herr Groth schließt die Sitzung um 21:55 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
29.06.2022 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister(in) 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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